
１月８日(祝)、サンパール荒川で「二十歳のつどい」を開催。20歳のみな
さん、おめでとうございます。（2022年の成人
年齢引き下げ後も、荒川区は20歳の方を対象に
式を実施しています）
今年度20歳を迎える区内の方（2
003年４月２日～04年４月１
日生まれ）は2,037人（男1,0
89・女948）で、昨年度より1
00人増加。式典は出身中学別
の２部制で、午前422人、午
後521人の計943人が参加。実際には「進学でひとり
暮らしを始めても住民票はそのまま」など区内にい
ない方も多く、式典への参加は毎年二十歳を迎えた
人の５割程度だそう。それでも、友人と久しぶりに
再会し、実行委員の企画や恩師からのビデオレター

などにたくさんの笑顔が溢れていました。
民間団体が昨年11月に行った「18歳意識調
査」では、「政治や国会の議論に若者の意見

が反映されている」と答えたのは約１割、約７割は「されていな
い」と回答。
将来の自分の経済

状況については「不
安」が６
割超にの
ぼりました。
コロナ禍を過ごした若いみな
さんが希望を持てる社会に変え
るため、一緒に声をあげていき
たいと思います。
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まちづくり、
くらしの情報
を届けます

バブル経済の崩壊後、この年の株価が底
値に。米英がイラク戦争を開始、日本も自
衛隊の出撃決定などテロと報復の暗雲。
阪神が18年ぶりにリーグ優勝、松井秀喜

選手がヤンキースで大活躍。
明日への扉‐I WiSH、さくら〈独唱〉森

山直太朗が流行。「千と千尋の神隠し」が
アカデミー賞長編アニメ映画賞など…。
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住宅被害 負傷者

佐渡市 47 なし

三条市 38 3

上越市 374 5

津南町 1 なし

村上市 なし なし

荒川区の交流都市
（新潟県）の被害状況

※８日時点

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

１日に起きた能登半島地震で犠牲になったみなさんにこころから哀悼の意と被災され
た方々にお見舞い申し上げます。
９日の石川県の発表では、死者202名・安否不明者は102名に、28,00
0人が避難所に身を寄せています。発災から１週間以上が経過した今も
余震がつづき、雪が積もる中で孤立集落が残され、救援物資が届かな
い事態も。国・都はじめ、こころ一つに助かった命を守るための緊急
支援が急がれます。

都は救助隊の派遣、都営住宅100戸の提供な
どを開始。交流都市などへの支援も開始、文

京区は能登町から要請を受け、非常食4,500食、500ml飲料水3,
000本、毛布、乳児用ミルク、生理用品等の支援物資を、５日

にトラックで輸送。稲城、
武蔵野、昭島の各市も飲料
水を送付。
荒川区の交流都市は震度６弱だった新潟県に５

市町、震度５強の富山県に１市
あり、新潟県上越市、村上
市、津南町とは災害時相互
応援協定も締結。今のとこ
ろ区への支援要請はないも
のの、上越市では住宅被害
も多く、被災地への可能な
支援に力を尽くしたい。
〇義援金を受付開始 現在、日本赤十字社

の災害義援金を区役所１階総合受付、各区民事務所で受け付けています。口座への直接
振り込みは以下へ。【問合せ】区役所区民生活部区民課（内線2519）

・郵便局 口座番号 00150-7-325411 口座名「日赤令和6年能登半島地震災害義援金」

・三井住友銀行 すずらん支店 （普）2787501

・三菱UFJ銀行 やまびこ支店 （普）2105493 口座名義はいずれも「日本赤十字社」

・みずほ銀行 クヌギ支店 （普）0620669
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南千住第一
・第二

(株)ＷＩＴＨ

峡田 ライクキッズ(株)

尾久 (株)セリオ

にこすく 六瑞 (株)明日葉

尾久小 (株)パソナフォスター

三日小 (株)マミー・インターナショナル

三峡小 (株)日本デイケアセンター

四峡小 (学)道灌山学園

五峡小 (福)雲柱社

大門小 (株)学研ココファン・ナーサリー

尾久西小 (株)学研ココファン・ナーサリー

学童

学童
＆

にこすく

　来年度からの新たな事業者

②
職員未配置
日数

③
有資格者
不足日数

　対象期間の開室日数

峡田 学童 　約1,460日

尾久小 学童
　約870日（※尾久小学童

　　　　　　　のみ３年間）

六瑞小 にこすく 　約1,460日

尾久小 にこすく 　約1,460日

計

337日

10日

5日

5日

94日

402日 114日

27日

25日

13日

12月25日(月)の文教・子育て支援委員会で、昨年８月に発覚した学童クラブ・にこに
こすくーる（にこすく）の運営事業者による職員未配置問題の調査結果が報
告されました。
調査は、「ワーカーズコープ」

が運営していた４か所（峡田・尾久小の２
学童、六瑞・尾久小のにこすく２か所）の
勤務実態等について、過去５年間に遡り右
の内容で実施。

その結果、４か所で
職員未配置が402日、有資格者の不足が114日という深刻な実態が。

峡田学童では職員未配置が年間90日、開室日数の３分の１が職員が足りていなかった、
という年もあったようです。学
童クラブの職員配置基準は「40
人に２人」で、定員60人の峡田
学童では最低３人の職員が必要
ですが、4,50人の子どもたちを
職員１人で見るという時間も少
なくなかったのでは。

区は原因として「実施主体としての当事者意識の不足」などを
挙げ、今後「初心に立ち返」って「職員の意

識向上」「巡回指導を３か月に１回→月１回に強化」「利用者ア
ンケートや意見箱の実施」等、10項目について見直し・強化を行
うとしました。

今回の問題を受け、来年度からの新
事業者を選定しましたが、社福１・学校法人１で、９事業

が株式会社という結果に。民間委託ありきを見
直し、区直営の学童クラブ２カ所を中心に、26

全クラブとにこすくの安
全・ゆたかな放課後づく
りが求められます。
区が直営で専門職員を
配置、現場を運営し、要

綱にそった年間行事と保育を実践することで、
保育の質を確保・向上させ、職員の労働環境改
善にもその経験を広げていくことが大切。
財政効率優先ではなく、子どもたちの安全と
ゆたかな放課後生活に、区がきちんと責任を持つことをつよく求めたい。

ワーカーズコープに対する調査内容

・学童２か所、にこすく２か所の計４か所

・調査の対象期間 2018年４月～2023年６月

・調査項目 ①勤務実態

②職員配置基準を満たしていたか

③有資格者の有無

④現場職員へのヒアリング



携帯ゲーム機

スマホ、携帯

ハンディ掃除機

電動

歯ブラシ
電子タバコ

モバイル

バッテリー

電気

シェーバー

携帯電話、スマホ 電子辞書 ポータブルカーナビ

携帯音楽プレーヤー デジカメ ＡCアダプタ

携帯ゲーム機 電卓 ポータブルビデオカメラ

★９種類のみ、本体を区でリサイクル回収

電池を
外せないもの

・区役所、ふれあい館

などの

リサイクルボックスへ

・ロイヤルホームセンター（南千住）

・星電機工業（荒川）の

リサイクルボックスへ

電池を外す

電池本体

まず、

「清掃リサイクル推進課」

にご相談を

23区の粗大ごみを受け入れる中間処理施設（江東区）で、昨年11月にコンベアーやご
みと鉄を選別する機器などが焼ける火災が発生。本復旧は20
25年２月の予定で、区も「粗大ごみの排出をなるべく控えて
いただくよう」にと呼びかけています。

火災は、粗大ごみの選別と破砕処理中
に発生。小型家電に内蔵されたリチウム

イオン電池が押しつぶされる際
に発火した可能性が高いとみら
れています。
家電の小型化・軽量化により、コードレス小型家電のほ

とんどでリチウムイオン電池などの「小型充電式電池」が
使用されています。区の清掃担当者によると、接着剤など
で接着され取り外しが難しいものも多く、処理業者がひと
つひとつ手作業で外しているそう。本当に大変だと思いま

す。それでも、今回のように混入してしまう場合もあります。
荒川区では、粗大ごみ回収後に「金属」と「それ以外」に分け、

「金属」は処理施設で資源化、「それ以外」のごみを江東の中間処理
施設へ運んでいますが、自治体によっては分別せずに全て江東の
施設に運んでいる場合もあるそう。火災防止に、23区全体が荒川
区のようにまず分別・資源化しては、と思います。また、区の粗
大ごみ回収には圧縮機ではなくダンプカーを使用して運ぶなど、
火災への配慮を行っています。

「小型充電
式電池」製品

をごみに出す場合、電池はなるべ
く外してリサイクルボックスへ出
す必要がありますが、区内には２
か所のみ。電池を外せない小型家
電や小型充電式電池の回収場所の
拡大、改善も必要です。

ご意見・ご質問頂きました ○高額なリフォームのご相談が…「訪問リフォーム業者の勧誘に
のってしまい、５年間余りで1000万円以上の工事を実施。断っても勧誘され困ってます」というもの、
訪問販売で断っているのにしつこい勧誘は違法です。また、不必要な工事や通常より明らかに高額な
工事費を請求する場合もあり、契約前に地元の信頼おける事業者にご相談頂くといいと思います。必
要な時はご連絡下さい。また、「消費者ホットライン」１８８や「住まいダイヤル」0570-016-
100へ。〇急がれる救援募金、活動に対し悪質なデマ宣伝の妨害行為は許せません。


